



げんきだより



長崎県立川棚特別支援学校
令和7年12月24日 発行

★第35回 川棚げんきまつりを開催しました

☆小学部

小学部は、音楽や体育を中心に学習の成果を劇に合わせて発表しました。1、2年生は「なかよし おんがくたい♪」と題し、音楽で学習した内容をげんきまつりバージョンにアレンジして発表しました。となりのトトロの「さんぽ」の曲に合わせて行進をしたり、「いっしょにならそうよ」の曲に合わせて楽器の演奏をしたりしました。

3、4年生は「おむすびころりん」の劇をしました。手押し車でおむすびを運んだり、トンネルをくぐってネズミの巣に落ちる様子を表現したり、力強くきねと臼で餅をついたりしました。最後に、つづらから出てきたタンブリンで「へい！タンブリン」の曲を演奏しました。

最後に5、6年生は、ミュージカル「ブレーメンの音楽隊」をしました。それぞれ動物と泥棒役に分かれて、ダンスや歌を歌い、みんなで力を合わせて笑顔で演技をすることができました。保護者の皆様、多くの参観及び割れんばかりの拍手をありがとうございました。



☆中学部

今年度のステージ発表は、「プロジェクト実習」をテーマに校内実習で頑張って取り組んだエコバッグ作りや「糸」の手話歌を発表しました。練習が始まったころは、動きを合わせることが難しい場面もありました。それでも子どもたちは「発表を成功させたい」という思いで声を掛け合い、自主的に練習する姿も見られました。本番では、練習以上の堂々とした姿で、しっかり思いを届けてくれました。

保護者の皆様には、ステージ発表での応援や、作業バザーへの御協力ありがとうございました。子どもたちの挑戦はこれからも続きますので、引き続き温かく見守っていただけたら幸いです。



☆高等部

高等部の舞台発表では、1年生が、合奏「星に願いを」と合唱「クリスマスマドレー」、3年生は、合奏「アフリカンシンフォニー」と合唱「新しい世界へ」を演奏しました。1年生は、半数以上が初めてのげんきまつりだったので、本番まで何度も練習し、ハンドベル＆トーンチャイムで、きれいな音色を奏でたり、楽しくクリスマソングを歌ったりすることができました。3年生は、最後のげんきまつりを「後輩や来てくださった方が楽しめるように」という目標を掲げて取り組みました。10月17日まで実習があり、全員で取り組めたのは2週間余りでしたが、登校後や昼休みなどお互いに声を掛け合って練習しました。本番では、発表を楽しみながら、良いものを作り上げようという気持ちが込められた舞台になったと思います。保護者の皆様には、たくさんの応援とバザーへの御協力をいただき、ありがとうございました。



★修学旅行へ行きました！

☆小学部

小学部6年生は、10月2日、3日で長崎市に修学旅行に行きました。事前学習では、修学旅行のしおりを作成したり、訪問先での活動内容やルール、マナーについて学んだりしました。当日もみんな元気に活動することができました。

長崎市科学館では、地震体験やプラネタリウム鑑賞など貴重な体験をすることができました。ホテルでは、友達と一緒に、伊王島の壮大な景色やおいしい食事、お風呂などたくさんのこと楽しみました。この2日間で、友達と協力する、自分のことはできるだけ自分で、みんなと一緒に活動するなど成長を感じた修学旅行となりました。

6年生も残り3か月となりました。修学旅行での経験を生かし、みんなで仲良く楽しく学習し、卒業式に向けて頑張っていきたいと思います。



☆中学部

中学部3年生は、10月8日～10日に福岡県（太宰府・北九州）、山口県（下関）へ修学旅行に行きました。

一日目は、太宰府天満宮とスペースLABOを見学しました。太宰府天満宮では、事前学習で調べた参拝の作法を確認しながらお詣りをしたり、おみくじを引いたりしました。高等部合格祈願はばっちりです!!

二日目は、エコタウン北九州と海響館、3日目はいのちのたび博物館を見学しました。エコタウン北九州では、ペットボトルのリサイクル工場を見学し、ペットボトルが洋服などの身近な製品に生まれ変わる仕組みを知り、みんな興味津々でした。スタッフの方の説明を聞き、メモを取る生徒もいました。

三日間の修学旅行で、クラスの団結や友情が深まったり、個々の成長が見られたりして、とても有意義な時間となりました。



☆高等部

高等部3年生は12月1日～4日の三泊四日で、東京方面へ修学旅行に行ってきました。初日はスカイツリーと浅草寺へ行き、事前学習で出てきた疑問を解決するため、課題を意識しながら見学することができました。二日目の班別研修では、原宿や秋葉原、東京駅、アクアパーク品川などに行きました。都会の満員電車に驚きながらも自分たちで地図を見ながら移動することができました。三日目は東京ディズニーランドで思い切り楽しみ、夢の国を満喫しました。四日目は羽田空港でお土産などを買いました。旅行中は、生徒同士で協力し合い、生徒主体で活動を進めていくことができました。長崎では味わえない刺激やたくさんの体験をしながら、生徒たちがまた一回り成長できた四日間となりました。この経験を、これから的生活にも生かしていくべきだと思います。



★2学期を終えて

中学部主事 城下桂子

12月に入り冷え込みも厳しくなり、冬本番となりました。本日で二学期が無事に終了しました。保護者の皆様、あすなろの皆様には様々な学校行事や学習活動に対しまして多大なる御理解と御協力をいただき感謝申し上げます。

さて、本校では読書の推進に力を入れており、図書室のレイアウトを整えたり、季節の装飾をしたり、多様なジャンルの本を準備したり、おすすめの本を紹介したりして、子どもたちが本に親しむだけでなく、ほっと一息つきながら安心して過ごすことができる図書室の環境づくりに努めています。そのかいもあり、写真のように、一年を通してたくさんの子供たちが訪れ、活気のある図書室になっています。



私事ですが、高校時代の国語の恩師の影響で読書に目覚め、これまでいろいろな本を手に取ってきました。元気を出したいときや悩んだとき、迷ったときに本に書かれた言葉や考え方助けられることも多くありました。本を読む目的や本から得られるものは人それぞれですが、私にとって、読書は知らない世界や考えを教えてくれる大切な先生のような存在です。

いつもよりお子様と一緒にいる時間が増える年末年始、お子様と一緒に読書タイムを作つて、お気に入りの本を見付けてみませんか。

明日から約2週間の冬休みに入ります。1月8日の始業式に元気な姿で会えることを楽しみにしています。安全や体調に気を付けながら年末年始をお過ごしください。

※年明け1月30日（金）に、PTA主催の「PTAほっとできる交流会」を開催します。

小・中学部、高等部の保護者の皆さんのが集つて、日頃の思いや悩み等を出し合いながら親睦を深め、楽しい一時を過ごせるような内容を計画しております。詳しくは、別紙で御案内しておりますので、多数の御参加お待ちしております。参加費無料です！



★冬休み中、御協力ください

◇長期休業中の学校の開錠は8:00、施錠は17:00です。

電話連絡などはできるだけこの時間内にお願いします。

◇学校閉庁期間は12月27日（土）～1月4日（日）です。

上記期間中の連絡先：090-7817-1595



★3学期の主な行事予定

1月 8日（木）	第3学期始業式 卒業記念写真撮影（卒業学年）	2月 18日（水）	高等部入学者選考検査 (高等部自宅学習)
1月 13日（火）	園・保護者面談（～1/30）	3月 1日（日）	高等部卒業証書授与式
1月 26日（月）	高2 現場実習（～2/13）	3月 2日（月）	高等部卒業式代休
1月 28日（水）	高1 現場実習（～2/10）	3月 5日（木）	高等部合格者発表
1月 30日（金）	授業参観（小・中） PTA交流会	3月 6日（金）	高等部合格者説明会
2月 6日（金）	第3回漢字検定	3月 11日（水）	小・中学部卒業証書授与式
2月 12日（木）	生徒会役員選挙（中）	3月 24日（火）	修了式、離・退任式 学級懇談会
2月 13日（金）	児童会代表委員選挙（小）		